



Bundesfachtagung

MIT FRÖBEL ZURÜCK IN DIE ZUKUNFT

Berlin: 29.-30. September 2023

Samstag, 30. September – Workshop 4

Isabel Schamberger, Friedrich-Fröbel-Museum Bad Blankenburg

Fröbels Spielgaben in heutigen Bildungseinrichtungen – Der praktische Umgang mit dem Fröbel-Material

Vor über 180 Jahren formulierte Friedrich Fröbel „Bildung aus 1. Hand“ als Begründer des Kindergartens in seinem ersten pädagogischen Kindergarten-Konzept. Er legte die Grundlagen für die frühkindliche Bildung heute. Mit seinen pädagogischen Ideen orientierte sich Fröbel an der Entwicklung des Kindes und nimmt dementsprechend eine sehr kindgerechte Haltung als Pädagoge ein. Die Bildung und damit das Lernen im Spiel war und ist in Fröbels Kindergarten von tiefer Bedeutung. Im Übergang zur Schule finden die Spielgaben auch heute noch Anwendung im Unterricht zum selbsttätigen und vom Erwachsenen unterstützten Lernen.

In unserem Workshop werden wir uns mit dem Zitat Friedrich Fröbels „Spiel ist nicht Spielerei. Es hat hohen Ernst und tiefe Bedeutung“ näher beschäftigen und anhand einer Auswahl von Fröbels Spielgaben ausprobieren, wie Selbstbildung im Spiel gelingen kann. Dabei wird die Vermittlung von anwendbarem Praxiswissen im Mittelpunkt stehen.